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La dynamique de la rentrée scolaire qui occupe le temps 
des familles et celui des bénévoles va être partagée par 
tous lors du forum des associations qui relance toutes les 
activités proposées. 

Le week-end dernier, nous avons vécu, avec nos amis 
allemands, le trentième anniversaire du jumelage avec Bad 
Buchau. Ce jumelage contribue à favoriser la connaissance 
de l’autre et l’amitié entre les peuples. Vous aussi, 
investissez-vous dans ces échanges pour vos enfants !

Nous avons lancé une étude sur l’avenir du Lion d’Angers : 
comment accompagner le développement et l’attractivité 
de la commune, maintenir la qualité de vie, répondre 
aux enjeux du dérèglement climatique ? Pour trouver les 
réponses, nous sommes accompagnés par Ville ouverte, 
un bureau d’étude de jeunes talents, et par le CAUE 49. 
Nous ne pouvons pas écrire la feuille de route sans 
vous, venez nombreux le 13 septembre à 18h lors de la 
réunion publique.

Ce bulletin me permet également de saluer le travail 
quotidien des élus, des agents et des bénévoles qui 
œuvrent auprès de nos concitoyens en difficulté. Vous 
trouverez tout le détail de l’action sociale menée par la 
municipalité et ses partenaires dans le dossier central de 
ce numéro.

Enfin, n’hésitez pas à nous rejoindre sur les temps 
conviviaux à venir :  l’inauguration de la fresque lors du 
forum, puis de l’école rénovée le 14 septembre, la journée 
citoyenne le 15 septembre, les rencontres de quartier 
et enfin, l’inauguration du local Marc et Yvon Madiot le 
16 novembre. Vous trouverez tous les détails ci-après.

UNE RENTRÉE 
EN FANFARE !

édito
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Samedi 7 septembre

De 9h à 12h30
Forum des associations
Complexe Lucien Mérignac

Samedi 7 septembre 

11h30
Inauguration de la fresque 
olympique
Complexe Lucien Mérignac

Vendredi 13 septembre
18h
Réunion publique/atelier : 
imaginer ensemble la ville 
demain…  
Salle Emile Joulain

Samedi 14 septembre
11h
Inauguration du groupe scolaire 
Edmond Girard rénové

Dimanche 15 septembre
De 9h à 12h
Journée citoyenne au Lion 
d’Angers 

Pique-nique partagé le midi
Inscriptions sur leliondangers.fr

Samedi 21 et dimanche  
22 septembre
Journées européennes  
du patrimoine. Programme sur 
journeesdupatrimoine.culture.gouv.fr

Samedi 28 septembre
10h30
Rencontre avec vos élus
Parc Jules Vernes, avenue  
Phileas Fogg

Du lundi 30 septembre  
au dimanche 6 octobre
Semaine bleue (semaine 
nationale des retraités et 
personnes âgées). Programme à 
venir sur leliondangers.fr

Samedi 5 octobre
10h30
Rencontre avec vos élus
Parking de l’école d’Andigné

Dimanche 6 octobre

De 10h à 16h
Les talents exposent
Salle Emile Joulain

Lundi 7 octobre
20h30
Conseil municipal
Mairie du Lion d’Angers

Lundi 4 novembre
20h30
Conseil municipal
Mairie du Lion d’Angers

Lundi 11 novembre
9h30 au cimetière 
d’Andigné et 10h30 devant 
la mairie au Lion d’Angers
Cérémonie commémorative de 
l’anniversaire de l’Armistice signé 
le 11 novembre 1918

Mercredi 13 novembre
12h
Repas des aînés
Salle Emile Joulain
Sur inscription

Samedi 16 novembre
11h
Inauguration et baptême du local 
Marc et Yvon Madiot
Complexe Lucien Mérignac

Mercredi 27 novembre
12h
Repas des aînés
Salle des fêtes d’Andigné
Sur inscription

L’AGENDA DES 
MANIFESTATIONS    MAIRIE DU LION D’ANGERS 

  Place Charles de Gaulle 
  49220 Le Lion d’Angers / BP 40017
  02 41 95 30 16
  mairie@leliondangers.fr 
  www.leliondangers.fr
   Ouverture : Lundi, mardi, jeudi et vendredi de 

9 h à 12 h 30 et de 13 h 45 à 17 h 00 ; mercredi 
de 9 h à 12h30 (sur rendez-vous l’après-midi  
de 14 h à 16 h) et samedi de 9 h à 12 h.

   MAIRIE ANNEXE D’ANDIGNÉ
  5, rue de la Croix-Ruau 
  49220 Andigné
   02 41 61 30 08
  mairie@leliondangers.fr
   Ouverture : mardi de 9 h à 12 h 15 ; jeudi de 

13 h 30 à 17 h.

   COMMUNAUTÉ  
DE COMMUNES

  Place Charles de Gaulle / BP 10032  
  49 220 Le Lion d’Angers
  02 41 95 31 74 / Fax : 02 41 95 17 87
  contact@valleesduhautanjou.fr 
  www.valleesduhautanjou.fr

   OFFICE DU TOURISME  
DE L’ANJOU BLEU 

  56, rue du Général Leclerc 
  49220 Le Lion d’Angers
  02 41 92 86 83 
  officedetourisme@anjoubleu.com 
  www.tourisme-anjoubleu.com

   CENTRE FINANCES PUBLIQUES
  22 rue Charles de Gaulle 
  49500 SEGRÉ-EN-ANJOU-BLEU
  02 41 94 63 10

  LA POSTE 
  44, rue du Général Leclerc 
  49220 Le Lion d’Angers 
  02 41 21 04 21

   POLICE MUNICIPALE
  Standard de la mairie au 02 41 95 30 13  
  (en dehors des créneaux d’ouverture).

  GENDARMERIE
  Avenue des Acacias / 49220 Le Lion d’Angers
  02 41 95 30 13

   3RD’ANJOU – COLLECTE ET 
TRAITEMENT DES DÉCHETS 
103 rue Charles Darwin / 49125 Tiercé  
02 41 59 61 73

  S.A.U.R. - SERVICE DES EAUX
  Souscription : 02 44 71 05 50
  Urgence : 02 44 71 05 58

  URGENCES
  SAMU : 15 / Police Secours : 17
  Pompiers : 18 ou 112
  Pharmacie de garde : 32 37
   Médecins de garde  

(soir et week-end) : 116 117
  Enfance en danger : 119 
  Violences Femmes Infos : 3919

Infos pratiquesInfos pratiques
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CETTE RENTRÉE, DÉCOUVREZ  
VOS ASSOCIATIONS LIONNAISES 
VOUS AVEZ RENDEZ-VOUS SAMEDI 7 SEPTEMBRE, DE 9H À 12H30 AU COMPLEXE LUCIEN MÉRIGNAC, À 
L’OCCASION DU FORUM DES ASSOCIATIONS ! C’EST L’ÉVÉNEMENT INCONTOURNABLE DE LA RENTRÉE, 
À NOTER DANS VOTRE AGENDA, POUR DÉCOUVRIR LES NOMBREUSES ACTIVITÉS PROPOSÉES AU LION 
D’ANGERS. ALORS, COUREZ-Y !

Depuis 2023, vos élus municipaux vont à votre rencontre dans 
votre quartier, au plus proche de là où vous habitez.
Notez les prochaines dates : 
-  Samedi 28 septembre à 10h30 – parc Jules Verne, avenue 

Phileas Fogg
-  Samedi 5 octobre à 10h30 -  parking de l’école d’Andigné
Vos rendez-vous avec vos élus feront ensuite une pause 
hivernale pour revenir au printemps prochain ! 

Vos élus à votre rencontre Vos élus à votre rencontre 

Une activité chorale pour papa, des 
ateliers artistiques pour maman, 
des cours de tennis pour l’aîné et du 
judo pour la petite dernière… Le Lion 
d’Angers ne manque pas de diversité 
en termes d’activités sportives, 
culturelles, mais aussi artistiques, 
nature, sociales et humanitaires !
De nombreuses associations et leurs encadrants seront présents à l’occasion du 
Forum des associations. Ils vous présenteront leurs activités et répondront à toutes 
vos questions. Vous pourrez même vous initier à divers sports, procéder à votre 
adhésion dans l’une des structures sur place, ou vous engager dans des projets. Et 
pourquoi pas, rejoindre une association qui vous parle et venir renforcer les rangs 
de ses bénévoles ! 
Des démonstrations vous seront proposées au fil de la matinée.
Accès libre et gratuit.

Les talents exposent bientôt :  
appel aux artistes et créateurs locaux ! 

Peinture, photo, couture, 
céramique, joaillerie, 
travail du cuir… avis aux 
artistes locaux, qu’ils 
soient professionnels ou 
amateurs, exposez vos 
œuvres à l’occasion des 
Talents exposent dimanche 
6 octobre.

N’hésitez pas à vous faire connaitre auprès de la mairie du Lion 
d’Angers ! Toutes les formes d’art et d’artisanat sont les bienvenues ! 
Vous aurez ainsi l’occasion de présenter vos travaux et vos œuvres 
au grand public à l’occasion d’une journée d’exposition qui aura lieu 
le 6 octobre, sale Emile Joulain ! La vente sera possible (modalités 
explicitées dans le règlement disponible sur le site de la mairie).
Inscrivez-vous via le formulaire en ligne sur leliondangers.fr ou dans 
votre mairie, avant le 27 septembre !
Et pour tous ceux qui, n’auraient pas de talent artistique particulier, 
venez nombreux découvrir les artistes qui vivent près de chez vous ! 

76
ASSOCIATIONS

 D’INFOS : Pour découvrir vos associations lionnaises, procurez-vous l’Associa’Lion, distribué  
avec le précédent numéro du Journal du lion et si vous ne l’avez pas reçu,  disponible en mairie et en ligne  
avec le QR code ci-contre.

Du jeudi 17 au dimanche 20 octobre
Le Mondial du Lion fête sa 40e édition !
Prenez vos places au plus vite sur mondialdulion.com

LE LION EXPRESS
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LE LOCAL DU COMPLEXE 
LUCIEN MÉRIGNAC 
BIENTÔT BAPTISÉ 

Bulletin d’inscriptionBulletin d’inscription
à déposer en mairie

REPAS DES AÎNÉS 2024
 Madame  ..........................................

Née le  ..............................................

 Monsieur  ..........................................

Né le  ................................................

Demeurant à : ......................................

................................................................

................................................................

Participera(ont) au repas des aînés : 
  Mercredi 13 Novembre à 12h 
salle Emile Joulain au Lion d’Angers 
  Mercredi 27 novembre à 12h  
salle des fête d’Andigné

Et verse(nt) la somme de ........….€ 
correspondant à la participation 
financière demandée (10 €/personne ; 
20 € pour le conjoint s’il a de moins 
de 70 ans).
Signature : 

Vous avez plus de 70 ans et vous habitez au Lion 
d’Angers ? Participez au temps convivial du repas 
des aînés, organisé par le CCAS. Il aura lieu au 
Lion d’Angers le 13  novembre et à Andigné le 
27 novembre. Mais n’oubliez pas de vous inscrire !

Nos aînés en fête ! Nos aînés en fête ! SEMAINE NATIONALE DES RETRAITÉS 
ET DES PERSONNES ÂGÉES : BOUGER 
ENSEMBLE POUR ENTRETENIR LA FLAMME 
Cette année, la semaine bleue, mettant en lumière nos seniors, revient au 
Lion d’Angers du 30 septembre au 6 octobre. En cette année olympique, 
sa thématique visera à valoriser la mise en mouvement de nos aînés.

Trop souvent, l’avancée en âge et la vieillesse sont présentées 
comme le temps de l’immobilisme et du déclin. Pourtant, les aînés 
revendiquent aujourd’hui de s’inscrire dans le mouvement, synonyme 
de mobilité mais aussi de lien et de participation à la vie sociale.
Bouger, participer, échanger sont des clés essentielles du bien vieillir. 
La Semaine Bleue est l’occasion de promouvoir une image positive du 
vieillissement et de la vieillesse, en mettant en avant les contributions 
que tous les aînés, quels que soient leur âge, leur état de santé et 
leur niveau d’autonomie, peuvent apporter à la société. Ateliers, 
échanges, rencontres… Une chose est sûre, ça va bouger pendant la 
Semaine Bleue !

 D’INFOS : Tout le programme à venir sur leliondangers.fr

Samedi 16  novembre, à 11h, la municipalité inaugurera 
officiellement le local sportif récemment aménagé sur le 
complexe Lucien Mérignac, et servant notamment aux activités 
des clubs vélos. Il portera le nom de Local Marc et Yvon Madiot, 
en hommage aux célèbres coureurs cyclistes français.
Ce nouvel équipement s’inscrit dans la continuité des projets 
de rénovation au sein du complexe Lucien Mérignac. Il vient 
compléter l’offre existante, dédiée à la pratique sportive. 
Les frères Madiot ont marqué l’histoire du cyclisme français. 
Originaires de Mayenne, cyclistes amateurs, puis professionnels, 
puis ensuite Directeur Sportif et Manager Général, le duo honorera 
de sa présence l’inauguration du local qui portera leur nom.
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BIBLIOTHÈQUES DES VALLÉES  
DU HAUT-ANJOU :  
UNE CARTE UNIQUE ET GRATUITE

Il y a du changement dans vos bibliothèques ! Une carte unique et gratuite a été mise en place par la Communauté de 
communes des Vallées du Haut-Anjou (CCVHA). Elle permet à tous les habitants d’accéder à de nombreux services ainsi 
qu’à la totalité des documents disponibles dans tout le territoire ! Ainsi, l’usager adhère à un réseau de bibliothèques, et 
non plus à une seule structure. Il peut ainsi profiter d’une offre globale, élargie à près de 120 000 documents disponibles 
et de ressources numériques variées.

DEPUIS LE 1ER SEPTEMBRE, AVEC UNE SEULE CARTE, EMPRUNTEZ DANS LES 26 BIBLIOTHÈQUES  
DES VALLÉES DU HAUT-ANJOU ET EN PLUS, GRATUITEMENT ! OBJECTIFS : FAVORISER LA PROMOTION  
ET LE DÉVELOPPEMENT DE LA LECTURE POUR TOUS. IL VA Y AVOIR DE LA LECTURE !

UN RÉSEAU DE BIBLIOTHÈQUES, PLUS DE SERVICES :
- une seule carte annuelle gratuite par personne,
- l’accès aux 26 bibliothèques sur le territoire,
-  un catalogue en ligne unique avec un large choix de documents (livres, CD, DVD, revues, 

ressources numériques…),
-   des règles de prêts les mêmes pour tous sur tout le territoire (10 documents empruntables pendant trois 

semaines, prêt prolongeable une fois),
-  un service en ligne de réservation des documents avec son compte personnel,
-  retours de documents 24h/24 et 7j/7 en boîtes retours sur trois sites dont la bibliothèque du Lion 

d’Angers,
-  des navettes hebdomadaires pour acheminer les documents à la demande vers la bibliothèque 

de son choix,
-  une programmation et des animations toute l’année !

Les inscriptions se font directement en bibliothèque selon les horaires d'ouverture : 
-  à Andigné, ouvert les mardis et vendredi de 16h30 à 17h45 et le samedi de 10h à 11h30 ;
-  au Lion d’Angers, bibliothèque Hervé Bazin, le lundi de 16h à 18h, le mardi de 15h à 18h, le vendredi de 9h30 à 12h et le samedi de 10h à 12h.

 D’INFOS : bibliotheques.valleesduhautanjou.fr 
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RÉUNION PUBLIQUE & ATELIER :  
IMAGINER ENSEMBLE LA VILLE  
DU LION D’ANGERS DEMAIN…  
APRÈS L’ACHÈVEMENT DE NOMBREUX CHANTIERS ET PROJETS EMBLÉMATIQUES  
POUR LA COMMUNE, UNE ÉTUDE DE REQUALIFICATION URBAINE EST LANCÉE  
AFIN D’IMAGINER LA VILLE DU LION D’ANGERS. UNE PREMIÈRE ÉTAPE D’ÉCHANGES  
AVEC LES HABITANTS S’OUVRE LE 13 SEPTEMBRE.
Dans le précédent numéro du Journal du Lion, nous vous annoncions le lancement d’une étude de requalification 
urbaine pour imaginer ce que sera la ville du Lion d’Angers dans les trente prochaines années. Ce travail prospectif 
vise à apporter une réponse à plusieurs questionnements : dans quel cadre de vie allons-nous vivre demain, 
comment allons-nous nous déplacer dans la commune, vers les écoles, vers les rivières, quelles activités allons-
nous pouvoir faire dans l’espace public… ?

Les objectifs de cette démarche sont multiples : accompagner 
le développement et l’attractivité de la commune, maintenir 
la qualité de vie pour les habitants, répondre aux enjeux du 
dérèglement climatique. 
La municipalité est accompagnée dans sa réflexion par le CAUE 
(Conseil d’Architecture, d’Urbanisme et de l’Environnement) et 
le cabinet d’urbanisme Ville Ouverte.
Dans le cadre d’une première phase de travail, la ville invite 
tous les habitants à dialoguer avec l’équipe d’urbanistes et de 
paysagistes en charge de l’étude le vendredi 13 septembre.

Venez dialoguer
VENDREDI 13 SEPTEMBRE 
avec l’équipe d’urbanistes et de paysagistes

•  Sur le marché le matin et à la sortie 
de l’école Edmond Girard en fin de 
journée : partagez vos coups de cœurs 
et vos idées !

•  Et à partir de 18h, salle Emile Joulain, 
participez à un atelier sur cartes. 
Plusieurs thématiques seront abordées : 
habiter, se déplacer, travailler, s’amuser, 
faire du sport, faire ses courses… Ce 
sera l’occasion de passer en revue, avec 
vous, vos usages dans la commune 
aujourd’hui… et pour demain ! 

Il s’agit d’une première étape de 
concertation avec les habitants, d’autres 
temps seront programmés au fil de 
l’avancée du projet. Nous vous invitons 
à participer nombreux à ce premier 
échange !
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L’action sociale est un travail d’équipe. Si le Département de Maine-et-Loire demeure 
le chef de file en matière d’action sociale et médico-sociale, les communes ont,  
pour leur part, des attributions obligatoires. Handicap, logements sociaux,  
aides sociales, aides alimentaires… le panel de services proposés par le CCAS  
(Centre communal d’action sociale) au Lion d’Angers est vaste avec des demandes 
toujours très prégnantes…

LE LION D’ANGERS, 
VILLE SOCIALE ET SOLIDAIRE  
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QUELLES SONT LES PRINCIPALES 
MISSIONS DU CCAS DU LION D’ANGERS ? 
Marie-Claude Hamard : C’est une instance générale 
de prévention et de développement social. Ses 
principales orientations sont les suivantes : la 
solidarité au quotidien, la proximité pour apporter 
une réponse adaptée à chaque situation, et enfin 
la réactivité face aux problématiques exposées. 
Ainsi, le CCAS apporte diverses aides aux ménages, 
ponctuellement ou à long terme : aide financière, 
alimentaire, orientation vers d’autres services,... 
Cela peut concerner des dettes de logement, des 
aides au paiement des factures, mais aussi l’accès à 
une mutuelle, aux sports et à la culture, aux séjours 
découverte organisés par les écoles ou le collège, à 
la cantine, aux services périscolaires, aux camps de 
vacances... Après évaluation par un travailleur social, 
tous les dossiers sont examinés en commission qui 
valide ou non la demande. Une autre mission du 
CCAS concerne l’accueil des sans-abris au local 
dédié «A la croisée des chemins». L’admission se 
fait toujours en lien avec le 115. Nous soutenons 
également les structures et associations locales 
qui œuvrent dans le champ de l’insertion et qui 
participent au maintien du lien social. Je pense 
notamment aux activités régulières proposées aux 
seniors et aux familles. Enfin, l’une des missions les 
plus importantes du CCAS concerne la gestion des 
demandes de logements sociaux. 

LA VILLE DU LION D’ANGERS  
REÇOIT BEAUCOUP DE DEMANDES  
DE LOGEMENTS SOCIAUX,  
COMMENT Y RÉPONDEZ-VOUS ?
M-C Hamard  : Nous faisons le maximum… 
L’attribution des logements sociaux est soumise à un 
encadrement législatif et règlementaire contraint. En 
2023, nous avons attribué 40 logements mais nous 
restons avec 230 demandes en cours. Actuellement, 
il y a peu de disponibilités et peu de rotations.  
Quand un logement se libère, les élus du CCAS 
étudient les demandes. 

Nous tenons à rencontrer chacun des candidats 
pour comprendre leur parcours de vie, leurs 
besoins. Nous devons proposer 3  candidats au 
bailleur social qui réunit ensuite une commission 
(la commune y participe à hauteur d’une voix) et un 
classement par ordre de priorité est établi. En lien 
avec la commission urbanisme et la CCVHA, nous 
menons une réflexion pour implanter des projets qui 
accueilleront des seniors, des familles ou des jeunes.

LA VILLE S’INVESTIT ACTIVEMENT  
POUR LES SENIORS, POUVEZ-VOUS  
NOUS EN DIRE PLUS ?
M-C Hamard : Oui, on prend soin de nos aînés. Nos 
actions visent le maintien à domicile et l’autonomie 
des personnes chez elles le plus longtemps possible. 
Nous effectuons des visites à domicile, organisons 
les repas des aînés annuels et proposons, en lien avec 
le Centre Intercommunal d’Action sociale (CIAS) des 
Vallées du Haut-Anjou, dont le CCAS est membre, 
des permanences numériques et des temps forts 
tels que le challenge senior et le forum Bien vivre et 
bien vieillir chez soi. De plus, l’association Familles 
Rurales propose chaque mercredi après-midi des 
activités dans le cadre de « Un jour part’âgé » (ateliers 
mémoire, jeux, bien-être, bricolage…). Ces rendez-
vous hebdomadaires contribuent à retarder l’entrée 
en structure. La semaine bleue revient bientôt, c’est 
l’occasion de découvrir ce type d’animations (voir 
page 5). Toujours en lien avec le CIAS, nous gérons 
le transport solidaire. C’est un service ouvert à tous 
qui permet de se déplacer sur des courts trajets, 
par exemple pour aller à un rendez-vous médical 
ou faire des courses. Un agent communal s’occupe 
de trouver le chauffeur bénévole. Ce service est très 
fortement plébiscité. Au mois de février 2024, le 
nombre de transports du mois de juin 2023 était déjà 
atteint ! N’hésitez pas à rejoindre ces bénévoles qui 
s’investissent et rendent un vrai service aux seniors.
J’ose espérer que toutes ces attentions aux 
personnes en difficulté, toutes ces animations 
portées par nos associations, tous ces services mis 
en place aient quelque chose à voir avec l’idée de 
bien vivre ensemble au Lion d’Angers.

Interview Interview 
Marie-Claude HAMARD,  Marie-Claude HAMARD,  
Adjointe déléguée au CCAS,  Adjointe déléguée au CCAS,  
à l’action sociale, à la santé et au logementà l’action sociale, à la santé et au logement
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Il y a 4 ans, Mathilde*, victime de violences conjugales, sollicitait un hébergement d’urgence au Lion d’Angers. 
Accompagnée par une assistante sociale et par les services de la ville, elle a désormais retrouvé le cours d’une vie 
plus sereine et épanouissante. Elle nous partage son témoignage.

« À la suite d’une vie maritale et familiale bien compliquée ( …), j’ai été très joliment reçue en mairie avec sourire, écoute 
et compassion, et d’une efficacité administrative exemplaire. Quelques jours plus tard, une société de logements 
sociaux nous accordait à mes enfants et moi, un logement d’urgence. (…) Je découvre alors la vie de voisinage et à 
ma grande surprise, ce qui me faisait peur se révéla très sécurisant et amical. (…) Je me suis très vite présentée aux 
voisins pour m’assurer que nous n’avions pas créé de nuisance. Il en a découlé de belles rencontres puis de belles 
amitiés, notamment avec ma voisine, devenue l’une de mes meilleures amies et un couple de voisins qui sont mes 
parents de cœur. Je confirme que mon logement a bien été, pour mes enfants et moi, un logement d’« urchance ». Je 
ne remercierai jamais assez toutes les personnes qui y ont contribué ».

TÉMOIGNAGE  Histoire personnelle  Histoire personnelle 
retour sur une intégration au Lion d’Angersretour sur une intégration au Lion d’Angers

*Le prénom a été modifié

PRIMO-ACCÉDANTS,  
DEVENEZ PROPRIÉTAIRES
LA LOCATION-ACCESSION EST UN DISPOSITIF QUI VOUS PERMET DE DEVENIR PROPRIÉTAIRE  
D'UN LOGEMENT NEUF À UN COÛT ACCESSIBLE, TOUT EN BÉNÉFICIANT D'AVANTAGES :

Dans un premier temps, vous vivez dans le logement et payez 
une redevance composée d'un loyer et d'une part d'épargne. 
Après une période de 6 mois à 2 ans, et grâce à cette épargne 
cumulée déduite du prix d'achat, vous devenez propriétaire du 
même logement.
Au Lion d'Angers, 3 pavillons de type T4 de 85 m2 habitables 
environ sont en vente dans la ZAC de Durval, proposés en 
location-accession au prix de 212 000 € TTC.

 D’INFOS : consulter le site leliondangers.fr ou contactez Maine et Loire 
Habitat (02.44.68.69.70 - contact@jaxed-accession.fr)

TERRAIN  
COMPRIS

FRAIS DE NOTAIRE 
RÉDUITS

 TVA  
RÉDUITE

ACCESSION 
SÉCURISÉE

QUALITÉ  
DE CONSTRUCTION

EXONÉRATION  
DE LA TAXE FONCIÈRE

PRÊT  
À TAUX ZÉRO
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LA BANQUE ALIMENTAIRE, C’EST BIEN 
PLUS QUE DE L’AIDE ALIMENTAIRE !

LA BANQUE ALIMENTAIRE APPORTE SON AIDE  
AUX HABITANTS EN DIFFICULTÉ QUI VIVENT  
AU LION D’ANGERS ET AUX ALENTOURS. 
Une centaine de familles bénéficient de ce dispositif 
d’aide. 2 116 repas sont distribués. Une équipe soudée 
de 8 bénévoles est chargée chaque semaine d’assurer 
la distribution. Ils sont aidés par des membres des 
CCAS des communes concernées ainsi que par 
Catherine, l’agent municipal en charge des questions 
sociales. Ils sont livrés chaque semaine par l’antenne 
départementale de la Banque alimentaire qui collecte 
les dons et les redistribue en local. Ils bénéficient 
également de la ramasse du Super U où ils vont 
chercher les invendus. N’hésitez pas à donner pour 
faciliter leur travail !

  J’avais envie de venir aider les gens qui en 
ont besoin. J’ai imaginé être à leur place. 
L’équipe ici est super, on s’entend bien, il y 
a une bonne ambiance. Les bénéficiaires 
le ressentent. 

Dominique, bénévole depuis un mois 

  Les personnes qui viennent nous voir nous apportent autant qu’on leur apporte. Ils se sentent considérés. 
Il n’y a aucun jugement. Cela peut paraitre anodin mais pour certaines personnes, c’est leur seule sortie 
de la semaine. 

Sylvianne, bénévole depuis 13 ans 

  J’étais à la retraite, je cherchais une 
mission bénévole pour aider les autres 
et occuper mon temps libre. On discute 
de la pluie et du beau temps avec les 
bénéficiaires. Il n’y a pas de barrière entre 
les êtres humains ! 

Marcel, bénévole depuis 2 ans

  Depuis quelque temps, nous avons mis en place des activités pour les enfants qui accompagnent les 
parents. On discute, on échange, on s’amuse avec eux et ça nous fait du bien à nous aussi ! 

Françoise, bénévole depuis un an 

Prochaine collecte 
de la banque 
alimentaire 
Dans vos commerces  
(Proxi au Lion d’Angers  
et Super U à Grez-Neuville).

Témoignages de bénévolesTémoignages de bénévoles

Les bénévoles de la banque alimentaire (Sylviane, Annie, Michèle, Doriane, Françoise, 
Angélique, Marcel, Dominique, Christian) accompagnés de Catherine, agent municipal

22 ET 23 
NOVEMBRE 2024
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INTERVIEW THIERRY ET SYLVIA MIGNEAUX,  
ACCUEILLANTS FAMILIAUX,  
UN MÉTIER DE L’HUMAIN
Thierry et Sylvia Migneaux habitent Le Lion d’Angers depuis seulement 6 mois mais ils sont 
accueillants familiaux depuis 7 ans. Ils nous livrent leur témoignage sur leur activité et sur cette 
belle aventure qu’ils vivent ensemble, chez eux et avec les personnes qu’ils accueillent  
avec cœur, bienveillance et générosité.

POUVEZ-VOUS VOUS PRÉSENTER ?
Sylvia Migneaux  : Nous sommes Thierry et Sylvia, 
respectivement 58 et 50  ans. Nous habitons Le Lion 
d’Angers depuis seulement 6  mois. Nous venons de 
Guadeloupe où nous étions déjà accueillants familiaux. 
Nous avons choisi de nous installer en Maine-et-Loire 
pour nous rapprocher de nos enfants qui vivent à 
Angers. Nous avons cherché une maison qui garantisse 
des conditions de sécurité et de bien-être suffisantes 
pour les personnes que nous accueillons. 

C’EST QUOI ÊTRE ACCUEILLANTS FAMILIAUX ? 
Sylvia : Pour nous, être accueillants familiaux, c’est ouvrir 
notre maison, donner du temps, partager, échanger, 
rire ensemble... comme dans une vraie famille  ! Nous 
accueillons jusqu’à 3 personnes âgées ou en situation 
de handicap. Nous estimons que chacun a le droit 
d’être heureux, même si on approche de la fin, et 
nous essayons d’apporter ces moments de bonheur 
jusqu’au bout. Parce que chaque personne a son 
rythme, nous établissons un projet d’accueil individuel 
et personnalisé, dans le respect et l’écoute.
Thierry  : Pour les personnes accueillies, c’est une 
formidable alternative au placement en structure. Et 
pour les proches, confier son parent à une famille, c’est 
très rassurant. Nous avons déjà accompagné plusieurs 
fois des personnes en fin de vie, nous tenons à le faire 
jusqu’au bout de nos possibilités, tant que la personne 
ne requiert pas d’hospitalisation. 

QUEL A ÉTÉ VOTRE PARCOURS ? 
Thierry  : Nous avons eu une autre vie professionnelle 
avant  : j’étais agriculteur et Sylvia a travaillé dans le 
soin à domicile et en EHPAD pendant une quinzaine 
d’année. C’est un choix de couple. A l’époque, je disais 
à Sylvia que ce qu’elle faisait à l’extérieur de la maison, 
elle pouvait le faire chez elle. Et moi-même, j’étais dans 
une démarche de reconversion. Nous avons connu 
ce métier par le biais d’un ami commun qui pratiquait 
cette activité. Ça a été le déclic. Nous nous sommes 
rapprochés du Conseil départemental. Nous avons 
obtenu un agrément renouvelable tous les 5 ans. C’est 
une activité prenante mais qui nous apporte beaucoup. 
Il y a des liens qui se tissent, on apprend à connaître 
chacune des personnes accueillies.
Sylvia  : C’est une belle aventure et nous sommes très 
bien accompagnés par l’équipe du Département de 
Maine-et-Loire. La rémunération et les contrats sont 
gérés par leur soin, nous sommes formés tout au long 
de l’année sur le cadre juridique, le vieillissement et la 
fin de vie. Et il y a une vraie réactivité quand on a une 
question. Nous bénéficions également d’une formation 
à l’analyse de la pratique, avec d’autres collègues 
accueillants familiaux, un formateur et un psychologue. 
Cela nous permet de partager et d’échanger sur les 
difficultés rencontrées. Le Département est vraiment 
un soutien important.

UN MESSAGE À FAIRE PASSER ?
Sylvia  : Nous, accueillants familiaux, on ne remplace 
jamais la famille biologique. Il faut que les proches 
s’impliquent et gardent ce lien avec leur parent, qu’ils 
viennent le voir très régulièrement, l’emmènent en 
balade ou faire les boutiques et l’accompagnent aux 
rendez-vous programmés avec les médecins. C’est très 
important !
Thierry : Avec la population vieillissante, nous avons de 
plus en plus de besoins. C’est une belle profession qui 
recrute !
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INTERVIEW NICOLAS GAUTTIER,   
UN PARCOURS D’EXCELLENCE 

Natif du Lion d’Angers, Nicolas Gauttier a mis tous les atouts de son côté pour accéder  
à la prestigieuse École polytechnique à Paris qui forme les grands ingénieurs de demain.  
Il revient sur son parcours et nous partage son enthousiasme à étudier dans un environnement 
pluridisciplinaire, au service de l’innovation et de l’excellence scientifique. 

POUVEZ-VOUS NOUS PRÉSENTER  
VOTRE PARCOURS ?
Nicolas Gauttier : J’ai 22 ans et j’habite au Lion d’Angers 
depuis que je suis né. Lorsque j’étais enfant, j’ai 
pratiqué le basket dans le club de Grez-Neuville ainsi 
que le football dans le club du Lion d’Angers. J’ai passé 
toute ma scolarité à l’école Edmond Girard, M. Gueudet 
a été l’un de mes instituteurs, puis je suis allé ensuite au 
collège Val d’Oudon. C’est un parcours assez classique 
pour un enfant qui vit au Lion d’Angers. Ensuite, je suis 
entré au lycée Blaise Pascal à Segré, où j’ai obtenu mon 
baccalauréat scientifique.
Au lycée, j’ai entendu parler de l’École polytechnique 
et je me suis dit : pourquoi pas ! C’est une école très 
prestigieuse mais parmi les plus sélectives de France. 
Y  entrer est très difficile particulièrement quand on 
vient de province. Cela me semblait être un rêve 
lointain… Mais j’ai mis toutes les chances de mon côté 
pour y arriver. J’ai dû faire des choix dès le lycée pour 
espérer suivre ce parcours si convoité. Après mon bac, 
j’ai été sélectionné au Lycée Louis-le-Grand à Paris. J’y 
ai suivi pendant deux ans les classes préparatoires de 
mathématiques. Puis j’ai ensuite passé les concours aux 
grandes écoles. Ma candidature a été retenue partout 
où je le souhaitais, une chance  ! J’ai choisi l’Ecole 
polytechnique, et en 2022, mon rêve est devenu réalité !

EXPLIQUEZ-NOUS CE QU’EST L’ECOLE 
POLYTECHNIQUE ET EN QUOI CELA  
A ÉTÉ IMPORTANT POUR VOUS D’Y ENTRER ?
L’École polytechnique est une grande école militaire, 
l’une des meilleures françaises, créée en 1794 et située 
à Palaiseau. On a souvent tendance à confondre l’École 
polytechnique avec Polytech, mais ce sont deux écoles 
d’ingénieur bien différentes. On nous reconnait souvent 
grâce à notre tenue règlementaire, un uniforme noir 
avec un bicorne que l’on porte lors des cérémonies 
et notamment, lors des commémorations comme la 
Fête nationale. L’École polytechnique est surnommée 
l’X, tout comme ses étudiants. Il s’agit d’une formation 
pluridisciplinaire qui ouvre plein de perspectives. 
Actuellement, j’explore les mathématiques appliquées, 
les data sciences et l’intelligence artificielle (IA), Je suis en 
stage à Paris dans une entreprise de conseil en IA. Je me 
suis orienté dans ce domaine car j’ai envie de comprendre 
comment ça marche. Je ne sais pas si c’est le métier que 
j’exercerai plus tard mais ça fera partie de ma boîte à 
outils. Mon projet professionnel se construit pas-à-pas, 
beaucoup de portes me sont ouvertes et j’aime découvrir. 
J’hésite même à explorer le domaine du cinéma ! 

QUELS SONT VOS MEILLEURS SOUVENIRS  
AU LION D’ANGERS ? Y A-T-IL DES LIEUX  
QUE VOUS APPRÉCIEZ DE RETROUVER ?

Depuis que je suis à l’École polytechnique, 
je reviens souvent au Lion d’Angers, une 
à deux fois par mois. Mes parents vivent 
ici et j’ai également de la famille et des 
amis dans la région. Mes racines sont 
ici. J’ai évidemment plein de souvenirs, 
notamment du collège et des matchs 
de  foot. Je vais souvent courir à l’Isle 
Briand. Je suis dans une école militaire 
donc je dois faire du sport chaque 
semaine, c’est obligatoire. Le parc est un 
magnifique cadre pour faire de la course 
à pieds ou du vélo. S’il y a bien un truc 
que j’ai remarqué, c’est que j’ai plein de 
souvenirs mais que je suis toujours surpris 
de la vitesse à laquelle les infrastructures 
(sportives etc.) ont évolué !
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Zoom sur les chantiers en cours ou à venir Zoom sur les chantiers en cours ou à venir 
Les travaux achevés et ceux à venir

RACCORDEMENT DES OMBRIÈRES 
SUR LES PARKINGS DE L’ÉCOLE  
ET DU DOJO  
Le contrôle consuel des installations a été 
réalisé courant juillet et les ombrières ont 
été mises en service en août dernier.

PROCHAINES ÉCOURUES SUR LA MAYENNE  
ET L’OUDON  
Du 10  septembre au 11  décembre, le niveau de la Mayenne 
et de l’Oudon vont être abaissés très fortement. Il s’agit de 
la période des écourues, un moment important pour la vie 
de nos cours d’eau. Cette opération permet d’effectuer des 
travaux d’entretien ou de remise en état de la rivière, de ses 
rives et de ses ouvrages (ponts, barrages…). Les écourues 
se déroulent chaque année au moment où le lit des rivières 
est naturellement le plus bas, soit à la fin de l’été. Elles 
sont organisées conjointement par les départements du  
Maine-et-Loire, de la Mayenne et de la Sarthe.
Cette période particulière est également propice au retrait des 
déchets divers et variés qui sont découverts dans le lit de la 
rivière. Ce nettoyage participe à l’objectif de retour à un bon 
état écologique de la rivière. 
Lors des écourues, la navigation est strictement interdite. 

INAUGURATION DU GROUPE SCOLAIRE EDMOND GIRARD RÉNOVÉ : 

La municipalité vous convie à 
un temps officiel d’inauguration 
des travaux de rénovation 
et d’extension de l’école 
publique le 14 septembre à 11h. 
Le chantier est emblématique 
pour la ville du Lion d’Angers.

Le parvis de l’école va également faire l’objet d’aménagements paysagers : allée enherbée, 
petits arbres fruitiers, carrés potagers prendront place le long du cheminement piéton et une 
vraie zone d’attente agréable avec des bancs sera créée devant l’entrée de l’école. 
A l’automne, l’auditorium dans la cour de l’école élémentaire accueillera une pergola pour 
contribuer à désimperméabiliser une partie des espaces et à créer un îlot de fraicheur pour 
les enfants. Une structure en bois sera installée, sur laquelle viendront pousser des essences 
grimpantes (renouée, glycine, jasmins étoilés) qui apporteront de l’ombre. Des vivaces et 
arbustes viendront habiller le sol.
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DU NOUVEAU CHEZ VOS COMMERÇANTS,  
ARTISANS ET ACTIVITÉS DE SERVICES 

L’Entente des artisans et commerçants du Pays Lionnais a participé à la fête de la musique au stand de saucisses 
frites, toujours dans une ambiance conviviale et remercie les Lionnais de répondre présents chaque année. 
Le vide grenier et la braderie ont eu lieu le 14 juillet. Avec plus de 90 exposants contre 70 l’an passé soit plus de 
500m de stands contre 360 l’année dernière ! Le soleil et la bonne humeur étaient au rendez-vous et pour l’occasion 
l’entente avait mis en place une buvette pour la première année. On se donne rendez-vous l’année prochaine ! 

L’ACTU DE L’ENTENTE  
DES ARTISANS ET COMMERÇANTS

À noter
dans vos agendas

Les prochaines dates  
de l’Entente : 
-  Dimanche 29 septembre : 

marché au profit d’Octobre 
rose (Infos sur la page  
de l’Entente). T-shirts  
et inscriptions possible  
sur place. 

-  Halloween le 31 octobre 
-  Marché de Noël le 

dimanche 8 décembre 
dans le centre-ville. 

Vous êtes producteurs, artistes, créateurs, n’hésitez pas à vous 
inscrire à lionarticom@gmail.com, les informations seront 
disponibles sur la page Facebook de l’Entente :

Exposez au Marché de NoëlExposez au Marché de Noël

L’Entente des artisans et commerçants 
du Pays Lionnais
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COLLECTE DE VOS BIODÉCHETS :  
UNE PREMIÈRE PHASE DE MISE EN ŒUVRE  

C’est nouveau ! C’est nouveau ! 
Depuis juillet dernier, deux nouvelles filières ont été mises en place à 
la déchèterie du Lion d’Angers. Désormais, il est possible d’y déposer : 
-  des articles de sport et de loisirs (balles, raquettes, vélos, casques, 

cordes, tubas, palmes, tapis de sol, etc.), 
-  des articles de bricolage et jardinage thermiques (tondeuse, 

souffleur, débroussailleuse, rotofil, coupe-bordure, motoculteur, 
motobineuse, taille-haie, tronçonneuse, broyeur, pompe, fendeuse, 
chaîne de tronçonneuse, panier de tondeuse, etc.).

Attention, les chaussures et les vêtements non techniques ne sont pas 
admis et doivent être déposés dans le contenant dédié aux textiles.
Trop usés ou hors d’usage, ces déchets seront recyclés ou valorisés 
pour produire de l’énergie. Les matériels en bon état ou réparables 
ont vocation à être remis à des associations ou des recycleries pour 
vivre une seconde vie.

NOUS N’AVONS PAS TOUS LA POSSIBILITÉ D’AVOIR UN COMPOSTEUR CHEZ SOI ! 
DEPUIS LE 1ER JANVIER 2024, LES COLLECTIVITÉS ONT L’OBLIGATION DE FOURNIR UNE 
SOLUTION AUX HABITANTS QUI SONT DANS CETTE SITUATION MAIS QUI POURTANT, 
SOUHAITENT VALORISER LEUR BIODÉCHETS. 
Parce que composter ses épluchures ou bien 
son marc de café, ça a du bon  ! C’est une 
ressource pour la terre de vos plantes et cela 
permet aussi de réduire le volume de déchets 
jetés dans la poubelle !
Dans ce cadre, la ville du Lion d’Angers a 
souhaité  participer à une première phase 
de mise en œuvre avec 9  autres communes. 
À l’automne, les habitants des quartiers 
concernés qui se sont portés volontaires 
auprès du syndicat des 3RD’Anjou pourront 
bénéficier d’un nouveau service de collecte 
des biodéchets en apport volontaire.
Des abri-bacs, seront positionnés sur la 
commune (les emplacements exacts sont 
à l’étude et vous seront communiqués 
ultérieurement).
Seuls les riverains retenus dans le cadre de cette 
opération bénéficieront de ce service pour le 
moment. Le forfait ouvre droit à 26 ouvertures 
par an (l’ouverture supplémentaire coûtera 
30  centimes). Si l’opération est un succès et 
fonctionne bien, elle sera déployée à plus 
large échelle.

 D’INFOS : 02 41 59 61 73 
www.3rdanjou.fr

Les  Les  
Lionceaux de la Lionceaux de la 
mairie découvrent  mairie découvrent  
les institutionsles institutions
Le 30  novembre prochain, les 
membres du comité consultatif des 
enfants, partiront découvrir nos 
institutions françaises. Ils visiteront 
le Palais du Luxembourg qui abrite 
le Sénat puis le Palais-Bourbon où 
se tient l’Assemblée nationale. Ce 
sera une occasion unique pour nos 
jeunes lionceaux de découvrir les 
deux instances républicaines qui 
constituent notre Parlement. 

Pour tous les habitants qui peuvent disposer d’un Pour tous les habitants qui peuvent disposer d’un 
composteur chez eux, n’hésitez pas à contacter les composteur chez eux, n’hésitez pas à contacter les 

3RD’Anjou. Vous pouvez commander le vôtre à un tarif 3RD’Anjou. Vous pouvez commander le vôtre à un tarif 
avantageux et bénéficier d’une mini formation.  avantageux et bénéficier d’une mini formation.  
Des subventions sont également disponibles  Des subventions sont également disponibles  

pour l’achat de lombricomposteurs. pour l’achat de lombricomposteurs. 
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LE 30 AOÛT DERNIER, LA VILLE DU LION D’ANGERS ET LE 
COMITÉ DE JUMELAGE FÊTAIENT 30 ANS DE JUMELAGE AVEC 
LA VILLE DE BAD BUCHAU, EN PRÉSENCE DE PETER DIESCH, 
SON MAIRE. 

Ce moment historique et émouvant a permis de célébrer des liens 
d’amitié qui perdurent depuis 1993 ! En effet, le 3  juillet 1993, Harald 
Müller, Maire de Bad Buchau en Allemagne, et André Thibault, Maire 
du Lion d’Angers, ont signé un serment afin «  de maintenir des liens 
permanents entre les municipalités (...) de favoriser en tous domaines les 
échanges entre les habitants pour développer le sentiment vivant d’une 
fraternité européenne » .

De nombreux habitants ainsi que nos jeunes Lionceaux de la mairie ont 
assisté à la cérémonie. La présence de ces derniers démontre que l’avenir 
et la force du jumelage, l’importance de l’amitié franco-allemande et du 
dynamisme de nos liens entre nations résident dans les générations à venir. 
Du 28 août au 1er septembre, une cinquantaine de familles allemandes 
étaient également accueillies au Lion d’Angers pour découvrir la région, 
échanger avec des lionnais…
Les commerçants du Lion d’Angers se sont également mis à l’heure des 
célébrations et pour l’occasion, ont décoré leurs vitrines aux couleurs de 
l’amitié franco-allemande. Un très beau geste que nous saluons et qui 
contribue également à ce que cette fête imprègne toute la ville !

À l’heure où nous bouclons ces lignes, l’événement est en train 
de se tenir. Pour visionner les photos de ce moment exceptionnel, 
rendez-vous sur la page Facebook du Lion d’Angers.

Il est encore temps 
de s’inscrire à la 
journée citoyenne 
En raison du passage de la flamme 
olympique et d’un calendrier 
printanier déjà bien chargé, la 
journée citoyenne qui, d’ordinaire 
a lieu en mai, a été reportée au 
dimanche 15 septembre. Il est 
encore temps de vous inscrire pour 
participer à cette journée conviviale 
et désormais incontournable au 
Lion d’Angers !

Vous trouverez dans le 
supplément joint à ce 
numéro l’ensemble des 
chantiers proposés 
durant cette journée.

Devant l’école, je ne fume pas ! 
La Ville du Lion, sollicitée par les représentants 
des parents d’élèves et les enfants eux-mêmes, 
mène actuellement une réflexion sur la mise 
en place de zones sans tabac à la sortie des 
établissements scolaires.
Le tabac est reconnu comme la première cause 
évitable de mortalité en France. Cette action vise 
à réduire l’exposition au tabagisme passif des 
plus jeunes, prévenir les risques liés au tabac sur 
la santé et l’environnement, et lutter contre la normalisation de l’usage du 
tabac dans l’espace public. Finis les mégots par terre, finies les odeurs de 
cigarettes à la sortie de l’école. Dès la rentrée, il ne sera plus possible de 
fumer devant les établissements scolaires. Et ce sont les jeunes membres du 
comité consultatif des enfants qui ont travaillé sur le visuel d’information !

En 2025, nous célébrerons les 40 ans du jumelage avec Wiveliscombe. 
Une délégation lionnaise partira pour cette charmante ville du Somerset le 
23 octobre 2024. 

 D’INFOS : jumelageliondangers49@yahoo.fr - Jean Claude Bellier,  
Président 06 81 74 09 78

30 ANS DE JUMELAGE  
AVEC BAD BUCHAU

Et il y a de quoi s’investir le temps 
d’une petite heure ou plus selon vos 
souhaits, pour sa ville et pour les 
autres. Pour participer, pas besoin 
d’être expert, les chantiers sont 
ouverts à toutes et tous, quel que 
soit l’âge ou le profil.

La matinée se clôturera par un 
pique-nique partagé convivial ! 
Vous êtes tous les bienvenus !

Rejoignez-nous et inscrivez-vous  
dès maintenant sur leliondangers.fr

ÉCOLE

NE PAS FUMER ICI
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Agenda associatif Agenda associatif 

Samedi 4 octobre
Articles de puériculture et vêtements automne/
hiver pour adultes et enfants

Samedi 2 novembre
Jouets et livres

Inscriptions au début du mois précédant la bourse, 
uniquement par mail à bourseafrlelion@gmail.com 
(5 listes de 20 articles maximum)
3€ la liste (10% de la revente sont reversés à 
l’association)
Dépôts le vendredi de 10h à 19h
Récupération des invendus le samedi de 18h à 19h

Afin que cet évènement se déroule au mieux,  
nous sommes à la recherche de bénévoles, 
n’hésitez pas à nous rejoindre ! 

 D’INFOS : auprès de Marina 06 68 38 56 37 
ou Dorothée au 06 73 53 71 50.

BOURSES AUX JOUETS ET VÊTEMENTS BOURSES AUX JOUETS ET VÊTEMENTS 

UNE MÉDAILLE DE BRONZE 
AU CHAMPIONNAT DE 
FRANCE POUR NOS JEUNES 
JOUEURS DE FLOORBALL 
PAR L’ASSOCIATION MUSTANGS FLOORBALL CLUB

Le club de Floorball (dérivé du hockey sur glace) du Lion 
d’Angers ‘’Les Mustangs ‘’a qualifié son équipe U15, en entente 
avec les clubs de Renazé et de Bouchemaine, pour les Play-
offs du championnat de France de Floorball qui se déroulaient 
cette année aux Ponts de Cé. Ce jeune club, créé en 2020, est 
fier de ses jeunes.  En effet, après leur 2ème place de la Poule 
Ouest sur 8 équipes inscrites (seulement une défaite aux tirs 
aux buts lors de la saison régulière), l’équipe a pu se qualifier 
pour les Play-offs du Championnat de France en montrant un 
jeu très agréable et beaucoup d’abnégation face à des équipes 
d’expérience.
Lors de ce week-end de championnat de France, des équipes 
sont venues de toute la France (Caen, Nantes, Wasquehal, 
Laval, Les Ponts de Cé, Grenoble, Montbazon). Notre équipe a 
rencontré en quart de finale celle de Laval et s’est imposée 3-2, 
puis en demi-finale, Nantes. Malheureusement, les efforts et la 
volonté de nos joueurs n’ont pas suffi et ils se sont inclinés 3-2. 
Il a fallu beaucoup de mental à ces jeunes joueurs pour réussir 
à remporter cette 3e place du podium qui reflète le travail 
accompli lors de la saison. Et c’est contre Caen, lors d’un match 
maîtrisé par l’ensemble du groupe, que la médaille de bronze 
a fini autour de leur cou, victoire 2-0.

Raphaël, entraineur de l’équipe et responsable des jeunes 
Mustangs, est ravi du travail accompli par tous. Deux jeunes 
Lionnais se sont distingués sur le plan individuel sur l’ensemble 
de la saison  : Gaspard qui termine meilleur passeur et Eliès 
meilleur buteur et pointeur (addition but et passe).
Le club cherche des jeunes joueurs pour préparer l’avenir. 
Contactez : Raphaël, responsable jeune  
mfc.coachsjeunes@gmail.com ou Marie-Pierre,  
Présidente mustangsfloorball.president@gmail.com

Jeudi 12 septembre
Assemblée générale du Tennis Club Lionnais
Salle Marcel Plassais

Vendredi 20 septembre • 20h30
Séance cinéma adulte
Proposée par Familles Rurales
Salle Emile Joulain
Tarifs : 5,5 € adulte non adhérent (4,5 € pour 
les adhérents) / 4,5 € enfant non adhérent 
(3,5 € pour les adhérents)

Vendredi 3 octobre • 20h30
Séance cinéma adulte
Proposée par Familles Rurales
Salle Emile Joulain
Tarifs : 5,5 € adulte non adhérent (4,5 € pour 
les adhérents) / 4,5 € enfant non adhérent 
(3,5 € pour les adhérents)

Du jeudi 17 au dimanche 20 octobre
Mondial du Lion
Parc département de l’Isle Briand
Billetterie et accès sur mondialdulion.com

Vendredi 29 novembre • 20h30
Séance cinéma adulte
Proposée par Familles Rurales
Salle Emile Joulain
Tarifs : 5,5 € adulte non adhérent (4,5 € pour 
les adhérents) / 4,5 € enfant non adhérent 
(3,5 € pour les adhérents)

PAR L’ASSOCIATION FAMILLES RURALES
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PAR L’ASSOCIATION DES MARCHEURS DE LA RÉGION DU LION D’ANGERS
L’association des marcheurs organise des randonnées sous différentes formes : rythme 
normal les lundi et dimanche, rythme plus lent le jeudi, et marche nordique. Il est 
possible d’essayer 3 fois les randonnées avant d’adhérer. Les programmes peuvent 
être consultés sur le site internet : assomarchelelion.jimdofree.com 
Une sortie de 5 jours aura lieu en Normandie en octobre, avec randonnées et visites 
ainsi qu’une sortie à Noël avec repas en commun et visite.

 D’INFOS : assomarchelelion.jimdofree.com

Cet événement caritatif rassemble des 
artistes amateurs d’horizons variés qui 
seront là pour partager avec vous leur 
passion.
Rendez-vous samedi 26 octobre 
2024 à 19h à l’Espace Longuenée à 
Longuenée-en-Anjou pour une soirée 
en 3 temps : marché des artisans, 
spectacle et concert en after.
Les bénéfices seront reversés à 
l’association Marie Rêves & Espoir, qui 
réalise les rêves d’enfants gravement 
malades, accompagne et soutient les 
familles.
Tarif unique 10€. Plus d’infos sur 
art-scenic.fr.

Allons marcher ! Allons marcher ! 

Prochain Art  Prochain Art  
Scénic en octobreScénic en octobre

Le club d’escalade « Les Encordés » connaît encore cette saison 2024/2025 
un succès grandissant  : encadrés par deux professeurs diplômés, ce 
sont plus de 250 adhérents (de 7 à 77 ans  !) qui viennent s’initier ou se 
perfectionner à l’escalade sur la belle structure équipée, mesurant 
11,5 mètres de haut sur plus de 20 mètres de large, de la salle Paulette 
Fouillet.
Des sessions de « baby escalade » (de 4 à 6 ans) et de « sport santé » 
sont aussi proposées. Le sport santé s’adresse à toute personne, âgée, 
en surpoids ou en ALD qui souhaite ou doit, pour raisons de santé, faire 
du sport. C’est l’occasion de retrouver toutes les semaines un groupe 
convivial de 8 pratiquants avec un encadrant formé, et de découvrir un 
sport doux et passionnant. Inscriptions toute l’année, et plus d’infos sur 
notre site internet ou en venant nous voir à la salle.
Des permanences, sous la responsabilité d’encadrants bénévoles, sont 
ouvertes aux licenciés du club les mardi, mercredi, jeudi, samedi et 
dimanche pour encore plus de plaisir !
Deux nouveaux initiateurs d’escalade, formés par le club, sont venus 
dernièrement enrichir les possibilités d’encadrement et permettront, 
bientôt, la mise en place de nouvelles offres.
« Les encordés » s’ouvrent également vers les autres clubs d’escalade de la 
région. Chaque année, une étape du «  Maine et Loire Trophy  » (challenge 
interclubs du département) se déroule sur notre mur d’escalade avec la 
présence de plus de 100 participants sur la journée.  Des échanges avec le club 
d’escalade de Château-Gontier devraient prochainement être reconduits.
Retrouver le détail de toutes nos actions et les contacts sur : encordes.fr

UN CLUB QUI GRIMPE !
PAR LES ENCORDÉS

JEU, SET ET MATCH ! JEU, SET ET MATCH ! 
PAR LE TENNIS CLUB LIONNAIS
Le tournoi open annuel du club s’est déroulé du 17 juin au 7 juillet. 26 femmes et 97 hommes se sont 
affrontés durant ce tournoi. De nombreux matchs ont été joués durant ces trois semaines grâce à la gestion 
du tournoi par notre juge-arbitre, Emmanuel Boisrame.
Le Tennis Club Lionnais est fier de vous annoncer l’arrivée d’un nouvel enseignant à partir de la prochaine 
saison en la personne de Nicolas Cochet. Nicolas composera la nouvelle équipe enseignante avec Philippe 
Copreau. L’assemblée générale du club se tiendra le jeudi 12 septembre à 20h30 à la salle Marcel Plassais.
Le club remercie l’ensemble des bénévoles qui ont contribué au bon déroulement des animations organisées 
cette saison.



Ça s’est passé près de chez vous   

13 JUILLET 2024  : 
FÊTE NATIONALE 

14 JUILLET 2024 : 
BROCANTE ET VIDE-GRENIER 
ORGANISÉE PAR L’ENTENTE  

DES ARTISANS ET COMMERÇANTS 
DU PAYS LIONNAIS  

15 JUIN 2024  : 
LES FOLIES DU LION  

29 JUIN 2024 : 
ÉLECTION DE MYLÈNE, 
UNE LIONNAISE, MISS 
SMALL BEAUTY PAYS 
DE LA LOIRE 2024 

28 JUIN 2024  : 
FÊTE DE LA MUSIQUE 

9 JUILLET 2024  : 
SOIRÉE DE REMERCIEMENTS AUX BÉNÉVOLES ET À TOUS 

NOS PARTENAIRES AYANT PARTICIPÉ AU PASSAGE  
DE LA FLAMME OLYMPIQUE AU LION D’ANGERS  

8-9 JUIN & JUILLET 2024 : 
RENCONTRES AVEC VOS ÉLUS DANS VOS QUARTIERS 

12 JUILLET 2024  : 
REMISE DES LOTS AUX GRANDS GAGNANTS  

DE MARCHÉ EN FÊTE 


